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Abstracts

Résumé

Ce texte explore le paradoxe inhérent à la création musicale sur support fixe,
        également connue sous le nom de musique acousmatique : comment donner du mouvement à une
        matière sonore qui est, par nature, figée sur un support ? Inspiré par la biologie, les
        sciences cognitives, la philosophie bergsonienne, les systèmes dissipatifs et mon travail
        avec la chorégraphe Marie Chouinard, je tente d’établir un cadre épistémologique de ma
        pratique compositionnelle. Le texte commence par retracer brièvement l’évolution du son dans
        la musique classique occidentale, pour ensuite aborder les défis propres à l’écriture
        musicale en dehors du contexte harmonique et des instruments traditionnels. Cela conduit à
        l’exploration de stratégies d’écriture qui émergent d’une réflexion phénoménologique sur la
        matière et le mouvement. Certains concepts sont introduits et explicités par des techniques
        visant à rendre la matière sonore fluide et dynamique. Cette manière de faire est ensuite
        recadrée dans plusieurs créations de Marie Chouinard.


Mots-clés :

	processus de dérivation, 
	profils énergétiques, 
	action-perception, 
	co-émergence, 
	temps/durée



Abstract

This text explores the paradox inherent in the creation of music on a fixed
        media, also known as acousmatic music: how can we give movement to sound matter that
        is, by its very nature, fixed on a support? Inspired by biology, cognitive science,
        Bergsonian philosophy, dissipative systems and my work with choreographer Marie Chouinard, I
        attempt to establish an epistemological framework for my compositional practice. The text
        begins by briefly tracing the evolution of sound in Western classical music, and then
        addresses the specific challenges of writing music outside the harmonic context and the
        traditional instruments. This leads to the exploration of writing strategies that emerge
        from a phenomenological reflection on matter and movement. Certain concepts are introduced
        and clarified through techniques designed to make sound matter fluid and dynamic. This
        approach is then reframed in several of Marie Chouinard’s creations.


Keywords:

	
derivation processes, 
	
energy profiles, 
	
action-perception, 
	
co-emergence, 
	time/duration
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